



SPD – Fraktion im Rat der Gemeinde Ostbevern

Ostbevern, 26. Januar 2018

An Herrn
Bürgermeister Wolfgang Annen
An den Vorsitzenden des Bildungs-, Generationen- und Sozialausschusses
Herrn Andreas Schepers

Den Fraktionsvorsitzenden
Herrn Hermanns
Herrn S. Hollmann
Herrn J. Neumann
zur Kenntnisnahme

Antrag: Die SPD-Fraktion beantragt, im Jahr 2018 ein Jugendforum durchzuführen

Die Gemeinde lädt in der zweiten Jahreshälfte alle Jugendlichen von 12 bis 16 Jahren (über die weiterführenden Schulen) zu einem Forum ein, auf dem diese ihre Kritik, ihre Fragen und Wünsche/Forderungen, was die Gemeinde Ostbevern, ihre Angebote für Kinder und Jugendliche angeht, erarbeiten.

Der Ablauf des Forums, die Arbeitsmethoden und weitere Regularien sind von der Verwaltung oder einer einzurichtenden Arbeitsgruppe zu entwickeln.

Wichtig ist, dass das Forum von einem externen Moderator geleitet wird.

Begründung:

Die SPD Ostbeverns setzt sich seit Jahren dafür ein, dass Kinder und Jugendliche, entsprechend der UN –Kinderrechtskonvention, in allen sie betreffenden Fragen die Möglichkeit der Mitsprache und der Mitentscheidung bekommen.

Jugendforen sind ein eher niederschwelliger Zugang zu Mitsprache und Mitwirkung für Jugendliche. Mit ihnen bekommen Jugendliche eine Plattform in der kommunalen Öffentlichkeit, um miteinander, aber auch mit den gewählten Vertretern der Kommune und mit ihrer Verwaltung ihnen wichtige Themen zu diskutieren und gegebenenfalls Lösungen vorzuschlagen und Entscheidungen auf den Weg zu bringen.

Wir denken, dass Jugendforen ein wichtiges Lernfeld im Bereich der Partizipation und der demokratischen Teilhabe sein können.

Wir hoffen, dass nach einem erfolgreichen Beginn Jugendforen zu einer regelmäßigen Einrichtung in Ostbevern (zweimal im Jahr ?) werden können.

Mit freundlichen Grüßen
Peter Eisel